

## En unas declaraciones publicadas en "Daily Mail" el Caudillo reafirma la actitud española ante la afrenta del Peñón de Gibraltar

**El diario inglés considera que el Imperio británico se desmoronaría definitivamente con la devolución del minúsculo territorio**

NUEVA YORK.—Una información de la United Press, fechada en Londres, acerca de las declaraciones del Generalísimo Franco al "Daily Mail" dice:

«Las declaraciones se han hecho en una larga entrevista con G. Ward Price, del "Daily Mail" de Londres, y en ellas Franco suscita de nuevo la cuestión de la devolución de Gibraltar a España. Franco dice que los españoles consideran la posesión británica de Gibraltar como una banderilla. «España se enfrentó con el peligro comunista y lo combatió, venciendo en su propio suelo» dijo Franco al preguntársele si España se uniría a otros países en la lucha contra el comunismo. «Aun sigue lista para combatir la difusión de ese mal y para cooperar

con las naciones que sinceramente se opongan a él. «Si todos los países de la Europa occidental hubieran resistido al comunismo como ha estado haciéndolo España en los últimos quince años, los occidentales tendrían menos que temer de la agresión comunista»

Al serle preguntado si, en caso necesario, pondría a su Ejército bajo el mando del general Eisenhower, Franco dijo que ello tendría, naturalmente, que ser objeto de conversaciones preliminares. «Gibraltar sigue siendo cuestión candente para los españoles—dijo— Desde el tiempo en que esa parte del territorio español fué irregularmente ocupada, su devolución fué reclamada por Monarcas españoles y, en varias ocasiones, solemnemente prometida»

«Franco dijo que la importancia de Gibraltar disminuye en este mundo moderno. Señaló que cuando Gran Bretaña tomó Gibraltar era comprensible que aquella potencia imperial sacrificase la amistad de España para conseguirlo. Pero ahora —añadió— cuando la aviación, los proyectiles cohete, los torpedos aéreos y el moderno mecanismo de la guerra han alcanzado proporciones hasta ahora no soñadas, el valor de Gibraltar está desapareciendo, y la importancia estratégica que tuvo ha pasado al total de la Península, con sus costas y aeródromos. La amistad de España es hoy de valor infinitamente mayor que cualquier beneficio que pudiera obtenerse de conser

(Continúa en 4.ª página)

### Resumen de noticias extranjeras

Inglaterra acepta la nacionalización de la industria petrolífera para Morrison en los Comunes solo pidió negociaciones para un trato justo para las empresas inglesas.

—El resultado oficial de las elecciones italianas es incierto según noticias de ayer.

El ministro de Educación, Guido Conella, ha facilitado una nota en la que dice: «Los resultados conocidos hasta ahora de las elecciones municipales nos permiten afirmar que la democracia cristiana se ha apuntado una nueva victoria. El 18 de abril de 1948 (elecciones generales) la mayoría de los votantes expresaron su confianza en el partido cristiano-demócrata. Hoy, pasados más de tres años, la misma mayoría ha ratificado su confianza, a pesar de la carga del Gobierno»

—Setenta y nueve mineros británicos han quedado sepultados en una mina por una explosión.

Más de un millar de hombres trabajan sin descanso para llegar al lugar del siniestro.

### NOTICIAS DE ULTIMA HORA

## El ministro de la Gobernación ha asistido hoy a la función religiosa en honor del Patrono del Cuerpo de Ingenieros, San Fernando

**Ha salido para Lisboa el ministro de Defensa portugués, siendo despedido en Barajas por los ministros del Ejército y del Aire**

El jefe del Estado Mayor del Aire sale para Londres

MADRID.—Por vía aérea esta mañana ha salido con dirección a Londres el jefe del Estado Mayor del Ejército del Aire, acompañado de su esposa.

Regresa a Lisboa el ministro de Defensa portugués

MADRID.—A las diez horas y cuarenta y cinco minutos, en un avión militar portugués, ha regresado esta mañana a Lisboa el ministro de Defensa de la nación vecina, teniente coronel don Fernando Dos Santos Acosta. En el aeródromo rindió honores una compañía de tropa de Aviación con bandera y música.

Acudieron a despedirle al aeródromo de Barajas los ministros españoles del Ejército y del Aire, varios tenientes generales y altos jefes del Ejército español, embajadores de España en Portugal y de este país en Madrid, y otras autoridades.

llega a Madrid nuestro embajador en el Brasil

MADRID.—En avión, procedente de Río de Janeiro, ha llegado esta mañana a Madrid, el embajador de España en el Brasil, don Juan Roja. También regresa la Misión especial española que asistió a los actos celebrados con motivo de la conmemoración del

centenario de la fundación de la Universidad de San Marcos.

La fiesta de San Fernando. Patrono de los Ingenieros

MADRID.—El Cuerpo de Ingenieros ha honrado esta mañana a su Patrono, San Fernando, Rey de España, en su fiesta anual, con una solemne función religiosa, a la que asistió el ministro de la Gobernación, así como los tenientes generales Vigón, Alonso Vega y Kindelán, además de otras muchas autoridades y personalidades. En el presbiterio ocupó sitial de honor el Vicario general castrense y Obispo de Sión, doctor Muñozeyro.

Anteriormente, una compañía de tropas del Regimiento de Transmisiones de El Pardo, rindió los correspondientes honores y el templo se vió totalmente lleno de público.

Regresan del extranjero, los grupos de Goros y Danzas de la S. F.

ZARAGOZA.—Procedente del extranjero, han pasado por esta ciudad los Coros y Danzas de la Sección Femenina de Falange, que, tan recientes éxitos, han obtenido en sus diversas actuaciones por distintas ciudades de Francia, Bélgica y Holanda. Las muchachas a su regreso se mostraron muy satisfechas de las jiras artísticas mencionadas.—(Cifra.)

## Las Jornadas Eucarísticas de Muñogalindo se clausuraron ayer con solemnes actos de exaltación religiosa

**Con el Prelado de la diócesis, los presidieron el Gobernador Civil, Presidente de la Diputación y autoridades locales**

Como saben nuestros lectores, desde el día 26 vienen desarrollándose con gran fervor en Muñogalindo las Jornadas Eucarísticas patrocinadas por la Cofradía Sacramental Sacerdotal del Valle Amblés y organizadas por la Parroquia, Ayuntamiento y Asociaciones religiosas de aquella localidad en honor y gloria de Jesús Sacramentado. Ayer, día 29, era el señalado para la clausura, que revistió especial solemnidad.

llegada de autoridades

A primera hora de la mañana se había celebrado la bendición de los campos y Comunión de enfermos, y poco antes de las once el pueblo en masa, con su Ayuntamiento al frente, presidido por el alcalde don Segundo Jiménez; Junta de la Hermandad presidida por don Rafael Jiménez; la Cooperativa con su presidente don Alejandro Martín; señor párroco don Miguel Herráiz; juez municipal don Adolfo Sánchez; teniente de la Guardia Civil jefe de Línea, don Pantaleón Grajera, con el teniente mutilado señor Velayos y los señores maestros y maestras nacionales de la localidad, se concentraron a la entrada del mismo para recibir a las autoridades provinciales.

También se encontraban presentes don Enrique Jiménez Asenjo, fiscal de la Audiencia Territorial de Madrid, hijo de Muñogalindo; don Julián Jiménez Zazo, canónigo penitenciario; don Casimiro Ortega y don Juan José Jiménez de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo; el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Sordo Molino, con el delegado local; y los sacerdotes don Pedro Hernández,

de Villatoro; don Luis Martín, de Amavida; don Faustino Garzón, de Muñana; don Cosme Díaz, de Balbarda; don Benjamín Vázquez de Narros del Puerto; don Esteban Heras, de Solosánchez; don Mariano González, de Niharra; don Emerenciano Esquilas, de Padernos; don Marcelo Jiménez, de El Fresno; don Victoriano Jiménez, de Arenas; y don Mariano García, de Alamedilla.

A las once en punto llegaron el excelentísimo señor gobernador civil, don David Herrero Lozano y el presidente de la Diputación Provincial, don Enrique de Lis Louis, y minutos después el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, que fué recibido cariñosamente por el pueblo y saludado por las autoridades provinciales y locales y por las demás representaciones allí presentes.

Comienzan los actos

Poco después se puso la comitiva en marcha hacia la iglesia, que fué incapaz de contener aquella aglomeración de fieles, por lo que muchos hubieron de seguir los cultos desde el atrio, por medio del servicio de altavoces instalado por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes. La solemne misa fué cantada por un coro de jóvenes de la localidad, ocupando la Sagrada Cátedra el M. I. señor don Mariano Taberna, canónigo de la Catedral de Avila, que desarrolló el tema «Eucaristía-Sacrificio-Amor». Daba escolta al altar la Guardia Civil de Salobral en uniforme de gala.

Terminada la Santa Misa, las autoridades y representaciones se trasladaron, cuando ya comenzaba a llover, a casa del señor pá-

rroco y poco después en medio de un fuerte chaparrón, a un amplio local donde el Ayuntamiento obsequió a los asistentes con una comida. Luego, como parecía mejor el tiempo, el grupo de danzas del Frente de Juventudes de Muñogalindo hizo una brillante exhibición ante las autoridades y el numeroso público de vecinos y forasteros que desde primera hora de la tarde comenzaron a llegar, y pudo salir la magna procesión eucarística que recorrió las calles del pueblo, y que resultó muy brillante y devota, haciendo estación en varios altares colocados por el vecindario en el recorrido.

El acto de clausura

Cuando ya regresaba la procesión, de nuevo comenzó a llover y el acto final de las Jornadas tuvo que celebrarse en la Parroquia desbordante de fieles, que llenaron también el atrio cubierto, escuchando los discursos por los altavoces. Una vez dada la bendición con el Santísimo y retirado el Señor del Sagrario, dió comienzo el acto de clausura, ocupando sitial en el presbiterio, el señor Obispo, el gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Muñogalindo, don Mariano Taberna, don Julián Jiménez, señor párroco y don Enrique Jiménez.

En primer lugar, y en medio de la emoción de los presentes, el alcalde leyó la consagración de la Corporación y el pueblo de Muñogalindo, al Soberano Señor Sacramentado.

A continuación hizo uso de la palabra don Enrique Jiménez, fiscal de la Audiencia Territorial de Madrid, que entona un brillante canto a la cultura, honradez y re-

ligiosidad de este pueblo, al que tanto quiere, refiriéndose luego al Catecismo y al Evangelio como normas de principios y reglas de conducta para responder a las tres grandes interrogaciones de qué somos, de dónde venimos y a dónde vamos, que desarrolla con gran erudición. Terminó diciendo a sus paisanos que con motivo de estas memorables Jornadas Eucarísticas, se reafirmen en su tradicional laboriosidad y lealtad y continúen siendo un pueblo sano, trabajador y disciplinado para el mejor servicio de Dios, de España y del propio pueblo de Muñogalindo. Fué muy aplaudido.

Después habló don Enrique de Lis, presidente de la excelentísima Diputación de Avila, que ocupa la tribuna para expresar en un breve y bello discurso la emoción de los actos de este día y del fervor que en ellos ha puesto este pueblo, rindiendo con su Prelado al frente, este público y devotísimo homenaje al Santísimo Sacramento del Altar. Se refiere luego al contraste entre este Valle Amblés, cristiano, católico, profundamente eucarístico, con el mundo exterior revuelto, receloso, pagano, materialista, de todo lo cual nos libraremos si retenemos la suprema lección de amor que da Cristo en la Eucaristía y la aplicamos a todas las manifestaciones y actividades de nuestra vida privada y también social. Fué largamente aplaudido.

Habla el gobernador civil

Comienza el señor Herrero Lozano destacando esta grandiosa manifestación de fervor eucarístico que ha presenciado y que no puede ni debe ser flor de un día,

Los rojos suspenden su retirada en 160 kilómetros de frente coreano

FRENTE DE COREA.—La resistencia comunista en Corea, se ha acentuado en la mayoría de los frentes. En el sector occidental, prosigue, sin embargo el avance de las fuerzas de las Naciones Unidas.

A todo lo largo de ciento sesenta kilómetros de frente, los rojos, han suspendido su retirada y, por primera vez, desde que comenzó esta, hace unos días, las tropas aliadas, se han encontrado con un intenso fuego de mortero. Se anuncia oficialmente que, los comunistas chinos, pagan a muy alto precio su tenaz resistencia.

Noticias sobre los resultados de las elecciones italianas

ROMA.—Después de conocerse los resultados de las elecciones municipales celebradas en Italia, el pasado domingo, se aprecia que, los comunistas, han perdido muchos de sus reductos que poseían desde hace tiempo. Entre estos, Génova y Venecia, han sido arrebatadas al partido comunista, después de que, durante

cinco años, han venido ejerciendo estos una gran influencia sobre las mismas. Sin embargo, aunque dicho partido, ha perdido centenares de localidades que antes poseían, no ha sucedido lo mismo con la principal zona de significación comunista, Bolonia, donde han logrado obtener mayoría.

No se espera poder salvar a los 70 mineros sepultados en una mina inglesa

EASINGTON (Inglaterra).—Han desaparecido las esperanzas de poder salvar con vida a los setenta y nueve mineros que ayer quedaron sepultados en una mina de carbón de esta localidad, como consecuencia de una explosión. Hasta ahora se llevan rescatados varios cadáveres y se asegura que solamente existe una probabilidad contra mil, de lograr el menor éxito en la empresa. Tan sólo pudo ser extraído un trabajador con vida, pero con tan graves heridas, que falleció poco después.

El hecho ha causado gran consternación en la comarca y prosiguen los trabajos activamente para conseguir el rescate total de los sepultados.—EFE.

sino señal cierta de que Muñogalindo busca el reino de Dios, y así lo demás, todo lo demás, se le dará por añadidura.

Expresa con sentidas palabras su despo de que considere a Cristo como un vecino del pueblo, que vive en la Casa de la Oración en la parroquia, bajo las especies sacramentales y que jamás se diga de ellos la terrible frase de que «el Señor vino a los suyos y los suyos no le recibieron». Destaca el hecho de que estas Jornadas hayan tenido lugar precisamente en el mes de María, para que la Virgen Santísima, Madre nuestra dos veces por católicos y por españoles, nos ayude en esta devoción y entrega a su Divino Hijo Sacramentado, y glosando la frase evangélica en las bodas de Caná, «Haced lo que El os mandare» pide a todos que no limiten su cristianis-

mo a los actos del culto dentro del templo, sino que lo vivan siempre y en todo lugar, es decir, también en los negocios, en la familia, en las honestas diversiones, en toda nuestra vida.

Analiza luego los enemigos de este reinado eucarístico: materialismo, sensualidad, ambición y recuerda a todos que Dios en ningún caso nos pide cosas imposibles, aunque a veces, por nuestra imperfección, puedan parecernos difíciles. En todo caso, como decía el duque de Gandía, cuando aún no era San Francisco de Borja: «no sirvamos a señores que se pueden morir»; teniendo como tenemos un Señor que es el principio y el fin de todas las cosas y que nos aguarda siempre en el Cielo.

Terminó refiriéndose a la fórmula (Continúa en 4.ª página)





Hoy las noticias son provinciales. Nuestros simpáticos pueblos son tremendos. No hay quien les gane en sufiacia. Ahí está Arévalo, la comarca agrícola de tanta nombradía, haciendo gala de sus esturiamos por sus Ferias que el próximo mes van a celebrarse. Los elementos mercantiles en unión del Ayuntamiento han conseguido contratar para la magna corrida del día 4 de junio a los afamados diestros — hoy muy en boga en la plaza de Madrid— «Serenito» y «Manchao».

Y ahora viene lo mejor, lo inesperado, lo colosal. En dicha corrida se presentará por vez primera en tierras de Avila el incommensurable rey del valor don Tancredo Yust, competidor del celeberrimo don Tancredo López — hoy hecho papilla por accidente taurino— que hará la arriegada suerte, esperando al segundo toro vestido de blanco y subido en un pedestal, y al tercero, si el segundo toro no le envía a la enfermería o al otro mundo, cosa muy posible.

Los arevalenses están contentísimos. Sabemos que son muchísimos los abulenses que en ese día se proponen ir a Arévalo.

Otra y ésta es la última noticia. Los vecinos de Horcajo de las Torres no quieren nada con los toros; dicen que esto es algo bárbaro. Prefieren el teatro, más artístico y sin ningún riesgo. Y han formado una gran compañía de naturales del pueblo, quienes, a las órdenes de don Ceferino Arapiles Colorado y de don Nicolás Ronco Rodríguez, que llevan ¡¡cuatro meses!! laborando, presentarán el enorrmísimo drama en cuatro actos «Don Bernardo de Cabrera» y el juguete cómico «El rabano por las hojas».

Los aficionados que han decidido a atreverse con la representación del citado drama son las preciosas señoritas Eladia Marcos y Prisca Muñoz y don Policarpo Alvarez, don Felipe Marcos, don Upliano y don Pablo Rodríguez, don Luciano Ortega, don Epifanio Arapiles, don Juan Fernández, don Pío Ortega y don Deogracias Muñoz.

Por lo visto lo van a hacer muy bien, ya que los que les han instruido en esos menesteres teatrales dicen de ellos «que son unos héroes». Verdaderamente que se necesita heroicidad para meterse a representar a «Don Bernardo de Cabrera». La preocupación grande de los organizadores es la falta de local adecuado para albergar a la gente que se anuncia va a acudir, sobre todo de Madridgal. Están recorriendo las paneras y pajaros más amplios. Los trajes —venidos de los cuatro puntos cardinales— ya se los han probado a los actores, que están con ellos como para «comérselos». ¡Bien, muy bien por el estimado pueblo de Horcajo; esto es hacer Arte y lo demás es tontería! Nuestra enhorabuena.

—No se ha confirmado el rumor a que ayer hacíamos referencia, de una cuestión personal entre el señor gobernador civil y el conde de Crecente.

**En Mancera de Arriba**  
vendo yugada, 173 huebras, parte libre retero. Diríjase Lorenzo Corredera, médico en Peñaranda de Bracamonte.

**Médicos, abogados, jueces y fiscales municipales, comarcales, secretarios de Ayuntamientos y Juzgados**

Nuestro servicio informativo le dará a conocer oportunamente cuantos concursos y oposiciones se celebren, encargándonos de la tramitación de los mismos e información. Solicite su suscripción y detalles a

**Boada, Gestoría Administrativa, Concepción Arenal, 4 MADRID**

**Sucesos en la Provincia**

Desvergüenza

**CRESPOS.** — Aprovechándose de la caridad del vecino de este pueblo Petronilo del Cerro Martín que dejó que pasara la noche en su casa a un mendigo vecino de Avila y del que nada más se sabe que se llama Juan y que aparenta unos 19 años de edad, demostrando una total desvergüenza y falta de agradecimiento, se marchó de madrugada llevándose consigo ciento quince pesetas en metálico y un mechero.

Afortunadamente sabemos que la Guardia Civil le sigue la pista y no dudamos que muy pronto pagará este incalificable hecho.

Robo de una caballería

**NAVALONGUILLA.** — De la dehesa de Seminejos, término municipal de Talayuela (Cáceres) desapareció un caballo propiedad del guarda de dicha finca, el cual sospechaba de Anastasio Jiménez Chaparro (a) «El Mozarro».

Pocos días después la Guardia Civil vió por la carretera de Navalonguilla a «El Mozarro» quien regresaba a su casa con una caballería; preguntado por la guía mostró la de Sanidad y procedencia a nombre de Francisco Martín de Malpartida de Corneja. Estrechado a preguntas por no coincidir el nombre de la guía con el suyo, confesó que era supuesto y que el caballo que había robado, le había cambiado en la finca de Burgohondo, a un vecino de El Tiemblo y que en la operación había ganado 1 700 pesetas de las que ya se había gastado 203. Fué detenido y puesto a disposición del señor juez de Paz.

Sesenta ovejas arrolladas por el tren

**NAVALPERAL.** — En el paso a nivel sin guarda, que existe cerca de este pueblo, fueron arrolladas por el tren expreso, número 28, de Asturias, sesenta reses lanaras propiedad del vecino de Bernuy de Porreros (Segovia) Evaristo Barroso Barroso.

Las reses quedaron completamente destrozadas y... los vecinos de Navalperal, al menos, tuvieron carne en abundancia.



**NOTAS DE LA SEMANA**

Con la protesta general del gremio de fumadores debido a la pérdida de uno de los cupones ignorando el por qué de esto ya que es el segundo que corre la misma suerte sin más aviso que el simple anuncio colocado en los estancos y con la satisfacción de haber llegado a nuestras manos el elegante programa anunciador de los festejos que nuestro Ayuntamiento nos ha preparado para las próximas ferias transcurre la semana con tiempo delicioso para el campo con lo que esperamos tener unas ferias concurridísimas.

Las ferias próximas

En cuanto a festejos consiguados en el programa figuran corridas de toros, conciertos musicales, teatros, charlotadas, partidos de pelota, tiro de pichón, fuegos artificiales, exposición de escapates, carreras ciclistas, carreras infantiles de cintas, carreras pedestres, exposición de arte pictórico, etc.

Así mismo y como complemento de todos estos festejos tenemos que señalar la gran tómbola organizada por distinguidas damas a beneficio de los humildes y para la cual se han donado valiosos regalos por parte del vecindario que una vez más ha correspondido al llamamiento que se le ha hecho en beneficio del necesitado.

Fiestas

Con atento besalamano recibimos el programa de fiestas que el Circulo Cultural Mercantil ha organizado con motivo de su XVII semana de fiestas y que tendrá lugar del 27 de mayo al 2 de junio, agradeciendo la distinción que para este diario ha tenido.

Se consigna en el mismo entre otros varios actos una gran fiesta infantil que tendrá lugar el próximo miércoles con valiosos regalos y una velada recreativa e instructiva en la que se adjudican

premios a los concursantes que tomen parte en los programas radiofónicos.

Esperamos que cual años anteriores será una semana de la que guardaremos gratos recuerdos.

Corpus Christi

Sol espléndido, colgaduras en los balcones y ventanas, las calles enramadas y en las que se habían instalado varios altares con las características del día.

Las campanas son volteadas y el pueblo en masa se congrega ante la parroquia de San Juan donde se celebra la misa mayor oficiada por padres Salesianos y la capilla del mismo canta la misa. En el centro de la iglesia se halla el Ayuntamiento en pleno bajo mazas con las demás autoridades y jerarquías locales así como representaciones de todas las entidades y asociaciones existentes en ésta.

Terminada la santa misa se organizó la magna procesión y la que en honor a la verdad ha sido cual no se recuerda, dada la afluencia de fieles que a ella han acudido.

Abrió la marcha la Cruz parroquial a la que seguían los estandartes, pendones y banderas de las cofradías y hermandades de la Caminante, Lugareja, Apostolado de la Oración, San José, Congregación de la Santísima Virgen de las Angustias, Hermandad del Carmen, Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias, Medalla Milagrosa, Acción Católica en sus diferentes ramas; Adoración Nocturna a las que daban escolta los asociados.

A continuación todos los alumnos del Seminario Salesiano que interpretaban cánticos y el Cabildo que escoltaban a Jesús Sacramentado, que bajo palio recorrió las principales calles de la ciudad y presidiendo esta manifestación de adoración a Cristo en la Eucaristía las autoridades con la Banda Municipal.

Como nota saliente de este acto en el que el pueblo de Arévalo ha manifestado públicamente sus sentimientos de cristianidad merece destacarse el conjunto de hombres que en dos grandes filas recorrieron las calles como soldados de Cristo acompañando a su Rey al que rendían pleitesía.

Primera Comunión

En el día de ayer sábado y en la parroquia de Santo Domingo recibieron de manos del párroco de la misma, don Manuel Galán, el Pan de Angeles por primera vez los niños María Jose S. J. Martí, Antonio y Carlos Luis Mengotti S. J. Martí, a quien acompañaban sus familiares.

María Auxiliadora

Como nota final tenemos que hacer presente la fiesta celebrada en el día de hoy en honor a María Auxiliadora, organizada por el Seminario Salesiano.

Después de la misa parroquial y en la que por vez primera recibieron infinidad de niños de ambos sexos el Sagrado Manjar de la Eucaristía, tuvo lugar la solemne función religiosa (previo traslado de las imágenes de San Juan Boaco y María Auxiliadora desde el Seminario a la parroquia de Santo Domingo) oficiada por los

(Continúa en 4.ª página)

SOSTEN PATENTADO **TUA** SIMBOLO DE DISTINCION

**Audiencia provincial**

SEÑALAMIENTOS

Día 31 de mayo  
Juzgado de Arévalo.—Procesado Francisco Gallego, por lesiones. Letrado señor Velasco (J.); procurador señor G. Mateos.  
Juzgado de Arévalo.—Procesado



MAYO

Día 31, Jueves. Octava del Corpus.—La B. V. María, Mediadora de todas las gracias.—Santas Petronila y Angela de Mérida.

La misa y oficio divino son de la octava del Corpus, con rito doble y color blanco.

Novena del Sagrado Corazón de Jesús

Parroquia de Santiago.—El Apostolado de la Oración y Visita Domiciliaria celebra solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en los días 24 de mayo al 1 de junio.

Por la mañana, a las ocho misa de comunión.

A las siete y media de la tarde, exposición de S. D. M., rosario,

**Organización Nacional de Ciegos**

Delegación de Avila: Testado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 29 de mayo de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 763  
Con cinco pesetas todos los números terminados en 63

**FUMADORES! BEBEDORES!**

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitaminico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

sermón por el Rvdo. señor don Gregorio Coronado, preces de la novena, bendición y reserva.

Solemne Triduo al Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—Se celebra solemne triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho misa, en el altar del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, cántico, sermón por el M. R. P. Prior de la Santa, fray José Enrique de Santa Teresita, bendición y reserva e himno final.

Nuestra Señora del Amor Hermoso

Parroquia de San Vicente.—Se celebra solemne novena en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por don Julián Blázquez Chamorro, vicedirector del Seminario, bendición y reserva.

Padres Paules

Despedida de la Virgen.

Por la mañana a las nueve, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. V., estación, rosario, ejercicio, plática, reserva y ofrecimiento de flores, por las niñas del Colegio de las Dominicas.



“GESAROL” - 6% DDT

Etiqueta roja: para pulverizar.  
Etiqueta azul: para espolvorear.

“GESAROL 20” - 20% DDT

Producto concentrado, para pulverizar.

“GESAROL 50” - 50% DDT

Producto de alta concentración para combatir plagas especiales de los frutales, etc.

“GESAROL DOS” - 2% DDT

Producto especial para espolvorear.

**GESAFID**

Contra toda clase de pulgones en frutales, hortalizas, etc.

**GEIGY -33-**

Preparado especial para la conservación de granos y productos alimenticios, etc., almacenados.

DISTRIBUIDORA EXCLUSIVA:

**Sociedad Anónima de Abonos Medem**

O'Donnell, 7 - MADRID - Apartado 995

REPRESENTACION EN:

AVILA: Vicente Hernández Nieto.  
Calle Santo Domingo, núm. 1.

AREVALO: José Tejedor Lantarón.  
Plaza del Salvador, núm. 10.

D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy



## Directrices del F. B. I. para en caso de guerra con Rusia

WASHINGTON.—La Oficina Federal de Investigación (F. B. I.) advirtió a la Policía de toda la nación, en un reciente informe, que esté alerta, en caso de una guerra con Rusia, contra miles de saboteadores norteamericanos instruidos y organizados por los soviets como una «militante fuerza clandestina».

Dicho documento señala como los más peligrosos saboteadores a los siguientes:

1. Ciertos grupos de comunistas norteamericanos que han sido adiestrados en otros países en la técnica del sabotaje y el ataque en guerrillas.

2. Dirigentes comunistas instruidos en la Escuela de Lenin, de Moscú. De éstos se supone que no tienen seguramente experiencia práctica.

3. Veteranos comunistas de la guerra. El partido dice que tiene quince mil miembros que son veteranos ex combatientes. El F. B. I. cree que esta cifra, es sin duda, exagerada, pero admite que son posibles saboteadores; y

4. Los comunistas leales, es decir, los comunistas por convicción. El documento explica que aunque el sabotaje fué reducido al mínimo en la segunda guerra mundial, hay que estar muy alerta, ya que en el futuro el problema puede ser mucho más grave.

«El hecho cierto—dice el F. B. I.—es que existe una amenaza en los Estados Unidos si el comunismo internacional ordena una acción destructora contra las fuentes de defensa del país. La política agresiva del comunismo internacional ha creado desde su principio, pero especialmente en los últimos años, una fuerza militante subversiva, preparada para llevar a cabo las órdenes que le sean dictadas por sus dirigentes».

El F. B. I. califica el sabotaje como una de las armas más poderosas del enemigo, y agrega: «No sólo el envío de suministros militares a las tropas sería interrumpido, sino que paralizarían la decisión de la población civil para resistir. Esos han sido los resultados de las campañas de sabotaje en las guerras».

«El desarrollo de los grupos subversivos—añade—sometidos a los intereses y ambiciones de los agresores extranjeros hace imperativo que todo país libre que desee continuar así, reconozca los esfuerzos de defensa de sus propios países».

Además, recomienda el F. B. I. que deben tomarse todas las precauciones necesarias contra los agentes extranjeros que entren en el país con propósito de llevar a cabo actividades de sabotaje.

## XIX Feria Oficial e Internacional de Muestras de Barcelona

La participación de Portugal

Por primera vez en la historia de los certámenes feriales barceloneses, Portugal concurrirá al del año corriente. Ocupará un considerable espacio en el que se exhibirá el más completo muestrario de productos procedentes tanto de la metrópoli como de sus más importantes colonias.

El parque infantil

Al uso de las grandes Ferias internacionales, la de Barcelona contará este año con un nuevo servicio: un parque infantil de atracciones al aire libre, dotado de columpios, toboganes, caballitos, tiovivo, balancines giratorios, etc., propios para entretenimiento de niños de corta edad.

Dicho parque quedará instalado en el espacio del recinto ferial recayente a la avenida del Marqués del Duero, sito entre el Pabellón Agrícola y el de Marruecos, habiéndose ya iniciado el montaje de la correspondiente instalación, modélica en su clase.

El cartel del Certamen

Se ha remitido a todas las localidades de España el cartel anunciador del próximo Certamen, que invita a visitar una de las más importantes manifestaciones feriales que se han celebrado en España, la cual tendrá efecto durante el mes de junio y evidenciará la resaca internacional que la Feria barcelonesa ha ido alcanzando durante los últimos años.

Rebajas en los billetes de ferrocarril

Todas las personas que deseen concurrir como expositores al próximo Certamen ferial o deseen visitarlo, podrán beneficiarse de la tarifa especial que la RENFE concede a ciertas personas se trasladan a Barcelona con aquel motivo y vayan provistos de la correspondiente tarjeta de identidad.

Los viajeros internacionales podrán regresar por distinta frontera marítima o terrestre de la que utilicen a la ida, siempre que así lo soliciten al adquirir el billete.

Transportes marítimos

Los viajeros que deseen trasladarse a Barcelona por vía marítima con motivo de la próxima Feria de Muestras, podrán gozar de

la reducción del billete que las Compañías de Navegación han concedido para mayor facilidad y ventaja de los visitantes del Certamen barcelonés.

La cualidad de expositores o visitantes deberá acreditarse con la presentación de la tarjeta de identidad expedida por la Feria por medio de los Comités de Enlace constituidos en numerosas ciudades. La tarjeta de identidad deberá ser visada en las oficinas que se habilitarán en el vestíbulo del Palacio Central, antes de que el titular de las mismas emprenda el viaje de regreso.

Transporte de mercancías

Todas las mercancías que vayan consignadas al Comité de la Feria para ser expuestas en la próxima manifestación ferial, podrán disfrutar de la tarifa especial G. V. n.º 19, art. 4. El transporte por ferrocarril de las mercancías destinadas a la Feria tiene concedida la consideración de preferente y urgente.

## COSAS QUE PASAN

Ellos fueron en coche

Dos señoras, de setenta y seenta y cinco años de edad, han recorrido la etapa Hamilton-Toronto, Canadá, en quince horas y media, con el fin de demostrar que se hallan tan ligeras como cuando eran jóvenes. Caminaron bien provistas de «sandwiches» y naranjas. En Toronto les esperaban sus respectivos maridos...

Alcaldesa dimisionaria

La señora Bertha Wiend, alcaldesa de la ciudad de Plainville (Minnesota), EE. UU., ha dimitido de su puesto, declarando que no podía soportar «el horrible lenguaje» empleado por los concejales del sexo masculino. «Ni siquiera sabía que existiesen palabras semejantes», ha manifestado la señora Wiend...

Vicio

La Policía ha descubierto un importante laboratorio de toxicología y un fumadero de opio, instalados en un inmueble del centro de Marsella. Dos orientales que se encargaban de la elaboración del opio han sido detenidos, así

# Labor de las Cajas Generales de Ahorro Benéficas

### Su potencialidad económica alcanza la enorme suma de más de catorce mil millones de pesetas

Se ha celebrado en los amplios Salones del Círculo de Bellas Artes de Madrid, la Primera Exposición Nacional del Ahorro de la que la Prensa Nacional y Local se ha venido ocupando de una manera amplia e insistente; prueba palpable, del interés que la misma ha despertado, por la importancia que tiene este primer certamen, exponente del ahorro y donde se ha dado a conocer la gran labor que en todos los órdenes y manifestaciones de la vida vienen desarrollando las Cajas Generales de Ahorros Benéficas para muchos desconocidas.

Una suma de esfuerzos, fruto de voluntades previas, han conseguido esta espléndida realidad que hoy con orgullo se exhibe y se muestra al examen de todos los españoles, y es más digna de destacar, porque este conjunto está en su mayor parte formado por las pequeñas economías de las clases populares, que al depositar su confianza y sus bienes en estas Instituciones han dado a las Cajas de Ahorros Benéficas esa potencialidad económica que al 31 de diciembre de 1950 alcanza la enorme suma de más de catorce mil millones de pesetas (14.557.891.322) con un número de ahorradores que se aproxima a los cinco millones (4.872.406 imponentes) lo que nos dice que 17 españoles de cada 100 tienen abierta libreta en una Caja de Ahorros Benéfica prueba irrefutable de esa confianza a que anteriormente hacíamos mención.

«Las Cajas» como vulgarmente se designa a estas Instituciones; entidades morales «sui-generis», al estar exentas de todo fin de lucro han sido creadas para cumplir una misión de fomento de la economía en general, y para realizar bienes sociales y humanos, extendiendo su acción en todas las direcciones.

Los detalles numéricos que a continuación se exponen dicen por sí solos cuanto hasta aquí hemos ido indicando y que nos complacemos en mostrar para estudio y meditación de todos; de nuestros clientes y de quienes aún no lo son, con el fin de que comprueben los primeros que no han sido defraudados por estas Instituciones donde además de tener la seguridad de sus depósitos numerarios y obtener los beneficios de sus intereses han rea-

lizado una labor altamente benéfica y patriótica, y para los segundos la consideración de que con los ahorros que nos confían, nuestra labor se hará más amplia y fructífera.

**Balance de situación en las Cajas**

Activo: cartera de valores, 9.769,5 millones; préstamos varios, 3.936,6; inmuebles, 1.112; efectivo en Caja y disponible en Bancos, 837,6; otras cuentas, 862,2. Total: 16.517,9 millones.

Pasivo: cuentas de ahorro, 14.558 millones; fondo de reserva y especiales, 685,4; restantes cuentas, 1.274,5. Total: 16.517,9 millones.

**Inversiones del Ahorro español:** Cartera de valores, 9.769,5 millones; otras cuentas, 862,2; disponibilidades, 837,6; préstamos, 3.936,6; mobiliario e instalaciones, 77; bienes afectos a obras sociales, 101; inmuebles, 934. Total: 16.517,9 millones.

**Inversiones en valores:**

Del Estado o avalados por él, 8.600,2 millones; corporativos, 242,9; otros valores, 926,4. Total: 9.769,5 millones.

Hasta aquí la exposición numérica del ahorro depositado y algunas de sus inversiones, ahora expongamos las múltiples y variadas actividades que las Cajas Generales de Ahorro desarrollan o mantienen con toda eficacia.

**labor cultural**

Son ejemplo de esta actividad las siguientes manifestaciones:

**Primera Enseñanza.**—Los grupos escolares de Santa María de Quero de Barcelona, escuelas de la Milagrosa que mantiene la Caja de León, colegio Hogar de la Caja de Vigo, escuelas de Carlet, grupo escolar de San Francisco Javier de la Caja de La Coruña y colonia escolar marítima de Pedernales de la Caja de Vizcaya, etc. etc.

**Enseñanza profesional.**—Escuela de Hogar de la Caja Círculo Católico de Burgos, colegio Hogar de Vigo, escuela Hogar de Santa Cruz de Tenerife, escuela de Aprendices de Vitoria, escuela de Bellas Artes de San Eloy de Salamanca, escuela de Economía Rural de la Caja de Zaragoza, Instituto de Rehabilitación de Mutilados de Barcelona, escuela de Agricultura de Caja Provincial de Sevilla, etc. etc.

**Enseñanzas especiales.**—Instituto Educativo de Sordomudos y Ciegos de la Caja de Pensiones para la Vejez de Barcelona, escuela de Formación Social de C'an Domenech de la Caja de Ahorros de Baleares, granja escuela de Fralsero de la Caja de Guipúzcoa.

**Bibliotecas.**—Biblioteca pública de la Caja de Ahorros de Sabadell, Biblioteca al aire libre de la Caja de Salamanca, Biblioteca de San Isidoro en Cartagena mantenida por la Caja de Ahorros del Suroeste de España, etc. etc.

**labor sanitaria**

En esta actividad realizan los siguientes cometidos:

**Lucha antituberculosa.**—Sanatorio de Monserrat en Torrebonica mantenido por la Caja de Pensiones de Barcelona, preventivo infantil de Pola de Gordón de la Caja de Ahorros de Asturias, dispensario antituberculoso de la Caja de Zaragoza, dispensario Blancos de la Caja de Barcelona, escuela preventivo de Salamanca, sanatorio marítimo de Plencia de la Caja de Vizcaya, etc. etc.

**Beneficencia.**—Sanatorio de Aguas Vivas de la Caja de Valencia, Amparo de Santa Lucía para

ciegos de la Caja de Pensiones de Barcelona, Hogar de matrimonios ancianos de la Caja Provincial de Barcelona, Hogar de ancianos de la Caja de Tarrasa, etc. etc.

**Protección a la madre y al niño.**—Casa de maternidad de la Caja de Ahorros de San Sebastián, Casa de la infancia de la Caja de Mataró, Casa del niño en Bermeo de la Caja Vizcaína, Casa cuna de Fralsero de la Caja de Guipúzcoa, Gota de Leche de la Caja de Bilbao, Guardería infantil en Logroño de la Caja de Ahorros de Zaragoza, colonias infantiles de Ángel de la Guardia de la Caja de Barcelona, colonia infantil de la Caja de Ahorros de Ronda, San Miguel Excelcels de la de Navarra, Pedernales de la de Bilbao, etc.

**labor social**

Igualmente es objeto de atención en este capítulo las siguientes actividades:

**Viviendas.**—Grupos de Viviendas Económicas de la Caja de Ahorros de Burgos, Grupo de Viviendas Económicas de la Caja de Salamanca, Grupo de Viviendas Económicas del Excelentísimo Ayuntamiento de Avila con la aportación de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, ídem de Vitoria, etc. etc.

**Mercados y Exposiciones.**—Sala de Contratación de Granollers, Exposiciones de Sevilla y Jerez de la Frontera, etc. etc.

**Deportes.**—Campo e instalaciones deportivas de Vitoria, Campo de Fútbol de Atocha de la Caja de San Sebastián, Campo de Deportes de Burgos de la Caja de Círculo Católico de Burgos, etcétera, etc.

**Fomento a la Radiodifusión.**—Emisora Local de Radio de la Caja de Ahorros de Vitoria.

**Ayuda agrícola y ganadera**

También es objeto de especial atención estas manifestaciones con:

**Replantación forestal.**—En Guipúzcoa con la aportación económica de la Caja de Ahorros de San Sebastián.

**Selección de semillas.**—En la Estación de Mejora de la Caja de Ahorros de Alava.

**Exposiciones ganaderas.**—En Salamanca, Oviedo, Sevilla, Jerez de la Frontera, con la colaboración y ayuda de las Cajas de Ahorros de citadas localidades.

**Fincas para colonos.**—Compradas a grandes terratenientes para su distribución y parcelación entre pequeños colonos, operaciones por las Cajas de Salamanca, San Sebastián, etc. etc.

Y otras tantas y tantas más actividades que sería ya pesado exponer; quedando bien clara la extraordinaria labor que las Cajas Generales de Ahorro Benéficas aportan al desarrollo total de España, y que de una manera ligera hemos querido consignar.

R. M. B.

De la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

SOSTEN MARAVILLOSO TUA NUEVO GRADUABLE

COMPRO

palomas Zuritas cualquier cantidad, pagando precios muy altos.

Amador Felipe

San Pablo, 26. Teléfs. 2210 y 1485

SALAMANCA

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

## La bancarrota

Cierto banquero que cifraba toda su vida en el alza y baja de la Bolsa y cuya fortuna le hizo ser como el rey entre los financieros y el árbitro de las transacciones, cayó gravemente enfermo. Sus familiares le advirtieron la conveniencia de realizar el balance espiritual de su vida, pero él lo aplazaba con tenacidad porque tenía que ultimar urgentes problemas bursátiles, dejando en último lugar la solución de los problemas del espíritu... Pero la muerte se acercaba con paso incontenible y la familia llamó al confesor.

El sacerdote llegó durante la sesión de Bolsa que se daba por radio y que el enfermo escuchaba con la mayor atención: nadie se atrevió a interrumpirlo. Tenía ante sí la relación de los valores con la cotización anterior, calculando instantáneamente las ganancias o pérdidas.

Al finalizar la sesión, el criado abrió rápidamente la puerta y el Ministro del Señor pudo ver cómo el banquero, con rostro cadavérico, dejaba caer el lápiz con el cual acababa de hacer un apunte. No había duda: el rey de la Banca dejaba de existir en aquel instante y el sacerdote se apresuró a darle la absolución bajo condición, mirando ansiosamente si en la hoja había anotado alguna palabra de súplica a Dios.

Lo único que encontró fué unas cifras que indicaban un millón y medio de alza y la nota escrita, con visible y supremo esfuerzo en la casilla de ganancias, decía: «La más grande de toda mi vida»

El sacerdote escribió aquel día en sus notas:

«¡He asistido a la bancarrota más triste de toda mi existencia!»

«¡Cuántos son los católicos, sólo de nombre, que viven en plena bancarrota de su vida, y muchos ya al borde del sepulcro! Que la loca imprevisión de este desgraciado banquero les decida cuanto antes a poner en orden sus conciencias por el Sacramento de la Penitencia y a fortalecer sus almas con el maravilloso Sacramento de la Sagrada Eucaristía. Un medio consolador para ponerse en gracia de Dios y asegurarse para la última hora es acogerse a la Gran Promesa del Corazón de Jesús:

«YO PROMETO, en el exceso de la misericordia de mi Corazón que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento».

El próximo viernes es Primer Viernes de mes.

Para la eficacia de la Gran Promesa es indispensable el sincero propósito de enmienda del que practica los Primeros Viernes.

## Cámaras fotográficas

Máximo surtido.

Máximas facilidades de pago.

Enviamos catálogo gratis.

## Distribuidora Peninsular, S. A.

Correo, 4. Madrid

Necesitamos representantes

## Instalaciones de Riego

Motores eléctricos y de explosión

Pagos aplazados

COMERCIAL MADRID, S. A.

Cedaceros, 4. Teléfono 21 09 89.

MADRID



### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
SUMINISTROS

A partir de la presente publicación las entidades colectivas inscritas en esta capital, podrán retirar de sus establecimientos proveedores CUATRO kilos de patatas por persona de las inscritas en los distintos establecimientos colectivos.

El gobernador civil, **David Herrero Lozano**.

### Bodas de plata de la ordenación sacerdotal del R. P. Victoriano Rodríguez, guardián de San Antonio

El próximo día 3 de junio se cumplen los veinticinco años de la ordenación sacerdotal y primera misa del R. P. Fray Victoriano Rodríguez, guardián del convento de San Antonio de esta ciudad, que tantos afectos y simpatías se ha captado durante su larga permanencia en Avila por su celo y actividad en pro de la restauración de la Casa Franciscana y de la expansión espiritual del franciscanismo a través de la Venerable Orden Tercera de San Francisco, Juventud Católica Antoniana, Esclavitud de la Divina Portera, Esclavitud de N. P. Jesús de Medinaceli, etc. etc. Por eso estas asociaciones y entidades piadosas se aprestan a rendirle un homenaje en fecha tan evocadora de gracias especiales, unidos a los ingenieros de Montes que se hallan acogidos al excelso patrocinio del Serafín de Aversina. «El Joven Antoniano» dedica a la exaltación de la obra de Fray Victoriano Rodríguez, tan dado a los jóvenes, su número de mayo con simpáticas y entusiastas colaboraciones, primorosamente editado en los talleres tipográficos de la señora viuda de Emilio Martín.

SE VENDE una casa sita Plaza Santiago. Para tratar calle Ajates n.º 19, bajo. Precio económico.

### Academia de Intendencia

Se anuncia concurso para la adjudicación del fiemo de las cunuras, basuras, escorias y cenizas de toda la Academia, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Jefatura del Detall.

El plazo de admisión de ofertas terminará el día 15 de junio próximo.

Avila, 29 de Mayo de 1951.

El teniente coronel jefe del Detall, **Angel Guerras Garrido**.

### GESTORIA ADMINISTRATIVA VELASCO

San Juan de la Cruz, 22  
Compra, venta y administración de fincas urbanas

VENDO Chevrolet 3 toneladas o cambio por otro mayor tonelaje. Preferible G. M. C. guerra. Razón: Carretera Nueva, 20. Avila.

### Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.  
Enfermedades nerviosas y mentales  
Consulta en Avila viernes y sábados.  
Mateos Domingo, 9.

SE VENDEN existencias de madera seca para construcción de carros, máquina combinada y otra de aserrar. Avenida de José Antonio, 12. Avila.

ALQUILANSE PISOS  
Informes: Teléfono 131

### Ecos de Sociedad

Primeras Comuniones

En la iglesia de los Reverendos Padres Carmelitas (La Santa) ha recibido por primera vez a Jesús Sacramentado la encantadora niña Paquita Tomé Martínez. El Sacramento le fué administrado por el muy ilustre señor don Mariano Taberna, canónigo de la S. A. I. Catedral, quien previamente enfarvorizó a la pequeña comulgante con una plática.

Paquita, se vió acompañada en tan solemne momento por sus dichosos padres, nuestros buenos amigos, el prestigioso médico de esta capital, don Fernando y doña Francisca, hermanas y tíos, y numerosas amistades de los señores Tomé-Martínez, que más tarde fueron obsequiados por ésta con proverbial delicadeza, en el domicilio paterno.

Expresámosles nuestra enhorabuena cordial, junto con los deseos de que perduren las gracias y dones celestiales, de que se vió inundado tan cristiano hogar, en tan venturoso día.

—En la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias, de la ciudad de Granada, recibió por vez primera el Pan de los Angeles el día 20 del corriente mes, el monísimo niño Eduardo Torres Losada hijo de don Enrique Torres y doña Elvira Losada, los que en unión de otros familiares y amigos acompañaron al niño en el Sagrado Banquete, siendo después delicadamente obsequiados los asistentes al acto.

Nuestra enhorabuena a Eduardo y a sus padres, extensiva a sus tíos los industriales de esta plaza don Francisco Losada y don Juan Martín Canto.

Testimonios de gratitud

Doña Anastasia y don Germán Yagüe y demás familia del finado don Felipe Yagüe González (que en paz descanse) nos ruegan hagamos constar su profundo agradecimiento a todas cuantas personas les han manifestado su condolencia con motivo del fallecimiento de expresado señor. Al mismo tiempo participan que por su eterno descanso se celebrará un novenario de misas en la Iglesia de San Pedro, a partir del día primero del próximo mes de junio a las ocho de la mañana.

—Don Hipólito Arroyo e hijos, agradecen a cuantas personas les han testimoniado su sentimiento con motivo de la muerte de su esposa doña Demetria González Cillán (q. e. p. d.) y advierten que las misas gregorianas darán comienzo el día primero de junio a las ocho, en la parroquia de San Vicente.

Neurología

En Madrid donde residía ha fallecido a la edad de 80 años la distinguida señora doña Isabel Arangüena Alvarez, viuda del que fué alcalde del Ayuntamiento de Avila don Carlos Sánchez Pousas. Su cadáver ha sido inhumado el día de hoy en el cementerio abulense. Testimoniamos el pésame a la familia de la finada (q. e. p. d.)

Aniversario

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Teodoro Perdiguero Guerrero, industrial que fué de esta plaza; el segundo aniversario del de don Pedro González Albertos y del ilustrísimo señor don Guillermo Hernández de la Magdalena, catedrático jubilado y director honorario del Instituto de Enseñanza Media de Avila.

Por el eterno descanso de sus almas, se han celebrado, respectivamente sufragios en distintos templos de esta capital y otras localidades.

Renovamos la expresión de nuestra condolencia a las familias respectivas de los citados finados (q. e. p. d.).

## INFORMACION MUNICIPAL

### SESION DE LA PERMANENTE

En el Palacio Consistorial y bajo la presidencia del ilustrísimo señor alcalde don José María Martín Sampedro se reunieron los tenientes de alcalde don José Herrera Esteban y don Esteban Rodríguez Martín, así como concejales municipales, asistidos por el oficial mayor letrado en funciones de secretario, con el fin de celebrar sesión semanal ordinaria, la que, declarada abierta, se dió lectura del acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente, y después de varias intervenciones de los señores tenientes de alcalde, por unanimidad se adoptaron los siguientes acuerdos:

De la Comisión de Hacienda:

No acceder a lo solicitado por doña Blanca González Martín, de autorizarla para ejercer industria ambulante en la vía pública, vendiendo caramelos, por ser excesivo el número de los ya autorizados.

Denegar lo solicitado por don Mariano Martín Martín, determinando la cuota que por Usos y Consumos corresponde a cada uno de sus tres establecimientos concertados, por tratarse de concierto global no individualizado.

Que las cantidades que se recauden por el concepto de derechos de matanzas extraordinarias ingresen directamente en Depósito, sin descuento alguno para el personal encargado de aquélla, sin perjuicio de tenerse en cuenta esta circunstancia en la formación del próximo presupuesto.

No acceder a lo solicitado por don Daniel Martín Sánchez, de no cobrarle el exceso que sobre el mínimo de consumo de agua ha tenido de gasto en los meses de enero a mayo del actual año, por ser regular o normal el funcionamiento del contador.

Acceder a lo solicitado por herederos de Fernando Morales, de no proceder al arreglo de su contador de agua para que estaba registrada, por estar instalada en casa que ha de ser derribada.

No autorizar nueva acometida de agua, a Félix Resina, empleado de la señora duquesa de Valencia, para efectuarla en el palacio de esta última, por contar ya con este servicio en la forma reglamentada.

Pase a la Comisión de Hacienda, para su estudio, y posible adquisición, el vale de varias camisas azules y corbatas negras con destino a los ordenanzas municipales.

Se adquiere por la Comisión de Hacienda, dos copas como trofeos que serán adjudicadas, una a la Delegación Provincial Sindical

### Una excursión de misioneros en Avila

Esta mañana, procedente de Madrid llegarán a nuestra ciudad los componentes de Cuarto Grupo de Cooperación Sacerdotal, que actualmente se encuentran realizando el cursillo en el Instituto de Cultura Hispánica, para marchar, próximamente como misioneros a América.

Venían acompañados por el profesor del citado Instituto don Joaquín Campillo y emplearon su estancia en Avila en visitar las notabilidades artísticas e históricas que en ella se guardan, así como los principales lugares turísticos, regresando por la tarde a la capital de España muy satisfechos del día pasado en la ciudad.

### GESTORIA ADMINISTRATIVA VELASCO

San Juan de la Cruz, 22  
Compra y venta de camiones y automóviles

con destino a la IV Vuelta Ciclista a la Provincia, y la otra al Frente de Juventudes.

Aprobar por encontrarla conforme, relación de nóminas y facturas, a propuesta de la Comisión de Hacienda, importante la cantidad de 15.408,54 pesetas.

Adjudicar a don Nicasio Medrano García, concursillo para tirada de 5 000 impresos, estadillos para el Matadero municipal, en la cantidad de 100 pesetas por ser la proposición más ventajosa económicamente, y

Aprobar, por encontrarlas conformes, facturas importante la cantidad de 1.127 pesetas, de gas, to hecho para invitar a una copa de vino español a congresistas hispano americanos, el día 24 de los corrientes.

De la Comisión de Gobierno:

Fué desestimada instancia de doña Anselma Hombrados Rico, en súplica de que se le reconozcan los quinquenios por servicios prestados por su difunto esposo, administrador que fué del Matadero municipal.

Autorizar al ilustrísimo señor alcalde para que, en nombre de esta Corporación municipal, se dirija a la Excm. Diputación Provincial solicitando la conclusión de un convenio entre ambas Corporaciones locales, con duración de cinco años prorrogables en que la Excm. Diputación abone a esta entidad municipal la suma de 50.000 pesetas, por trimestres vencidos, que este Ayuntamiento invertirá en la adquisición y mejora del material del Servicio contra Incendios, continuando esta entidad prestando para toda la provincia su Servicio Municipal contra Incendios con el personal y material de su propiedad.

De la Comisión de Obras:  
Con el fin de llevar a cabo, de un modo definitivo, la obra de carácter municipal ordinario, consistente en las reformas por ampliación de esta Casa Consistorial, ocupando la casa número 3 de la calle de los Caños, inmediata a este edificio, procedase por la Sección de Obras y señor arquitecto municipal, a efectuar el proyecto de la obra que se pretende realizar, el cual deberá constar de planos, presupuesto de realización, memoria en que se incluya la valoración aproximada de los terrenos y construcciones que han de ocuparse, y en su caso expropiarse, y de las condiciones facultativas a que ha de ajustarse la organización de dicha obra.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión seguidamente.

De la Comisión de Obras:

Con el fin de llevar a cabo, de un modo definitivo, la obra de carácter municipal ordinario, consistente en las reformas por ampliación de esta Casa Consistorial, ocupando la casa número 3 de la calle de los Caños, inmediata a este edificio, procedase por la Sección de Obras y señor arquitecto municipal, a efectuar el proyecto de la obra que se pretende realizar, el cual deberá constar de planos, presupuesto de realización, memoria en que se incluya la valoración aproximada de los terrenos y construcciones que han de ocuparse, y en su caso expropiarse, y de las condiciones facultativas a que ha de ajustarse la organización de dicha obra.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión seguidamente.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión seguidamente.

### CARTELERIA

Especáculos anunciados  
Gran Cinema.—8 y 11, «El sueño de Andalucía», (2).  
Moralidad: (1) Todos, incluso niños.—2) Jóvenes.—3) Mayores.—3 R) Mayores, con reparos.—4) Gravemente peligrosos.

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:  
Nacimiento: María Fuencisla Sánchez Méndez, en Barrio de San José.  
Defunción: Josefa del Campo Romera de 64 años, en Avenida de José Antonio, 17.

Como estaba anunciado, la Delegación Provincial del Frente de Juventudes ha celebrado hoy la festividad de San Fernando, en este «Día de la Juventud», con numerosos y bien organizados actos, entre los que destacaron la Santa Misa celebrada en la Iglesia de San Juan a las nueve de la mañana, en la que presidieron el delegado provincial, secretario, instructores nacionales, jefes de departamentos, secciones y servicios, delegada y secretaria provinciales de la Sección Femenina, mandos directos de las unidades que asistieron en perfecta formación, centros de enseñanza y trabajo y numeroso público.

El panegírico del Santo estuvo

(Viene de primera página)  
var la base de Gibraltar, que la mayoría de los españoles consideran como una banderilla clavada en su espalda»

En un editorial que acompaña a su información, el «Daily Mail» dice que la devolución de Gibraltar a España nunca podría ser el precio de la amistad española o de su entrada en el Pacto Atlántico.

«Franco dice—manifiesta el editorial—que debemos tener la «sincera amistad» de España si se devuelve Gibraltar, y nosotros decimos inmediatamente, y con energía, que Gran Bretaña no consentirá semejante intercambio. Franco dice que la devolución de Gibraltar fué «solemnemente prometida». ¿Cree él que el Peñón es otra Piedra de la Coronación, que puede sustraerse con cualquier pretexto, sin que haya interrelaciones? Dice que la amistad de España es de valor infinitamente mayor que el beneficio de conservar Gibraltar.»

Más adelante dice. «Ya hemos derramado bastante parte de nuestro Imperio. Si se disipa algo más de él, Britania puede entre- gar el tridente y ponerse a rematar en Margate. ¡No! Si España quiere entrar en el Pacto Atlántico, su admisión debe ser principalmente en las condiciones que pongan las potencias atlánticas. Y una de esas condiciones no puede ser la cesión de Gibraltar.»—EFE.

### Marias de los Sagrarios

La reunión de las Marías de los Sagrarios, tendrá lugar el día 31 de mayo, a las siete menos cuarto, en la capilla interior del convento. Se ruega la asistencia.

(Viene de 1.ª página)

padres de dicho Seminario y ocupando la sagrada cátedra el reverendo padre don Lorenzo del Pozo, de la misma Orden, corriendo la capilla a cargo de los alumnos del Seminario que interpretaron la misa a tres voces.

Por la tarde, después del ejercicio del mes y el solemne acto de renovación de las promesas del Bautismo por los niños que hicieron su Primera Comunión, se organizó una magna procesión para el traslado de las imágenes al Seminario, procesión que resultó de una gran magnitud ya que en ella formaban parte, además de los niños que habían recibido a Jesús Sacramentado, todos los que cursan sus estudios en las Escuelas nacionales y los que los hacen en dicho Centro salesiano y que rebasan el número de trescientos, a más de varios centenares de fieles que a ella acudieron secundando los pasos del párroco.

Durante todo el día los edificios tanto públicos como particulares lucieron colgaduras como en los grandes días.

Celebramos este esplendor con que se ha celebrado esta fiesta felicitando a la Orden salesiana que ha tenido a bien celebrar estos cultos en una de nuestras parroquias.—L.

a cargo del capellán provincial, dedicando encomiásticas frases a la labor que está desarrollando la Organización bajo el patronazgo del Santo, Rey y Caudillo, cuya imagen era bendecida, la cual fué después sacada en procesión, recorriendo el trayecto de las iglesias que han sido visitadas para ganar la Indulgencia plenaria del jubileo del Año Santo.

Esta tarde y en el Campo de Deportes del Pradillo, se celebraron los X Campeonatos Provinciales de Atletismo en los que participaron considerable número de muchachos de la provincia, seleccionados en las eliminatorias celebradas en días anteriores.

También, a las once de la noche y en el Teatro Principal, tendrá lugar una velada cultural y artística, a la que han sido especialmente invitados los protectores de centurias, jerarquías y autoridades, no dudando que por el interés del variado programa y la metódica y bien dirigida preparación de los participantes, constituirá, como lo están siendo todos los actos, un verdadero éxito.

### Doctores J. y A. Velázquez Burgueño

Grujano jefe en el Seguro de Enfermedad  
Analista del Hospital Provincial  
CIRUGIA Y ANALISIS  
Caballeros, 8. Teléfono 385

(Viene de 1.ª página)

mula tan humano a fuerza de ser divina de «Amos los unos a los otros» fundando en ella la grandeza de nuestra Patria, siempre fundamentalmente católica, regida hoy por ese gran cristiano y gran español que es el Caudillo, y sobre estas cosas Dios ayuda y Santifica. Grandes aplausos corrieron el brillante discurso del señor Herrero Lozano.

Palabras finales del señor Obispo

Finalmente, el doctor Moro Briz en el tono paternal en él frecuente, agradece a todos y a cada uno la colaboración y asistencia a estos actos, que tan poco se han diferenciado de una Asamblea Eucarística Comercial, aun cuando el propósito era en principio más limitado. Glosa recientes palabras del Pontífice en cuanto a la grandiosidad del programa del catolicismo y destaca que precisamente por ello sería más lastimoso que los actos no se atuviesen a las creencias ni la conducta a la doctrina.

Pide a todos que el eco de estas Jornadas no quede en solo un brillante recuerdo, sino que sea sobre todo un principio de vida nueva profundamente cristiana, virtuosa, limpia, eucarística, puesto que los buenos siempre pueden ser mejores, y los imperfectos, comenzar una nueva senda por la huella de Cristo y recomendar como eficacísimos, dos medios principales: la Misa diaria y la Comunión frecuente, diaria también, si es posible, refiriéndose a la respuesta de nuestra gran Santa Teresa de Avila a quienes le decían que hubieran deseado vivir en Judea cuando Cristo, ¿para qué? ¡Si le tenemos aquí en el Sagrario! explicando que en el fondo de muchas cosas no hay más que una falta de fe.

Terminó expresando su confianza en que los frutos de estas Jornadas perdurarán no sólo en el culto externo, sino en la conducta de todos en Muñogalindo y su comarca, dando finalmente a la muchedumbre su pastoral bendición.

Luego, el vecindario acompañó al Prelado y autoridades hasta los coches, despidiendo a aquél y a éstas con vivas, aplausos y gran entusiasmo. Realmente, la jornada de Muñogalindo ha sido una muestra espléndida de religiosidad y de fe cuyos frutos habrán de ser muy duraderos.